
XV DE NOVEMBRO: A TIMES
SQUARE DE LARANJEIRAS 

Programa ‘Sicredi Fortalece’ beneficia 131 
associados empresários do Paraná Governo Estadual aplica R$ 132 milhões em 

programa ‘Asfalto Novo, Vida Nova’

Endereço de diversas empresas e pontos importantes, conheça a história
da icônica rua que possui o metro quadrado mais caro do município

“A parceria com o Sebrae foi importante para oferecermos um
programa de qualidade e relevante para os nossos associados”,

diz o diretor executivo Jardiel Cherpinski
Entre as 38 cidades contempladas, destacam-se na região

Nova Laranjeiras e Três Barras do Paraná

P. 03

P. 05 P. 08

CELEBRAÇÃO

O JORNAL DA CANTU

ANO 33  Nº 4267 | R$ 4,00 | QUINTA-FEIRA, 16 DE NOVEMBRO DE 2023

Quatro séries 
da Netflix para 
garantir o riso 

De Brooklyn Nine-Nine à Nailed It!, 
se divirta com a seleção escolhida, 

pegue a pipoca e aproveite!
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ENTRETENIMENTO

34 MIL CASOS DE 
ESTUPRO SÃO 
REGISTRADOS 
NO PRIMEIRO 

TRIMESTRE 
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BRASIL

PRIMEIRO 
CICLOTURISMO 

DE CANDÓI 
OCORRE NO FIM 

DESTE MÊS
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26 DE NOVEMBRO

Educação e Saúde de 
Três Barras se unem para 

combater à dengue
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ORIENTAÇÃO

A campanha educativa envolveu os 
alunos do 3º ano, com o objetivo de 
conscientizá-los sobre o mosquito 

de forma lúdica fora da sala de aula 

INFRAESTRUTURA



Em meio à correria do cotidia-
no, é essencial lembrar-se 
de que cada pessoa tem o 

seu próprio tempo. Em um mundo 
que muitas vezes parece operar 
em uma frenética competição con-
tra o relógio, é crucial aprender a 
pausar, respirar fundo e desacele-
rar, mesmo que por breves cinco 
minutos.

O conselho atemporal de “cal-
ma, respira, relaxa os ombros” não 
é apenas uma retórica reconfortan-
te, mas sim uma poderosa filosofia 
de vida. Em meio aos desafios, é 
fácil se perder na ansiedade e no 
desespero, mas é fundamental 
lembrar que a vida continua, inde-
pendentemente das adversidades 
que possamos enfrentar.

Quando falamos de dar tempo 
ao tempo, não estamos nos refe-
rindo apenas à gestão eficiente do 
dia-a-dia ou à organização do tra-
balho. Estamos, acima de tudo, en-
fatizando a importância de compre-
ender o próprio ritmo na jornada da 
vida. Cada um tem sua trajetória, 
seus desafios e suas conquistas, 
e é crucial respeitar esse processo 
individual.

Muitas vezes, somos inunda-

dos por comparações que surgem 
em diferentes formas. Seja a pres-
são social para alcançar determi-
nados marcos na carreira, seja a 
constante exposição às vidas apa-
rentemente perfeitas nas redes so-
ciais, é fácil se sentir inadequado. 
Contudo, é vital reconhecer que as 
aparências nem sempre refletem a 
realidade.

Não se deixe levar pela ilusão 
de que acordar cedo, compartilhar 
rotinas meticulosamente plane-
jadas nas redes sociais ou seguir 
uma lista de hábitos específicos 
seja a única receita para o suces-
so. Cada pessoa tem suas próprias 
batalhas, suas próprias estratégias 
e, mais importante, seu próprio 
tempo para atingir seus objetivos.

É fácil se perder na pressa do 
mundo moderno, mas às vezes, 
tudo o que precisamos é dar um 
passo para trás, admirar o céu e 
simplesmente respirar. A jorna-
da pode ser árdua, mas manter 
o foco no objetivo principal, seja 
ele a busca por conhecimento na 
faculdade, a realização de um 
sonho profissional ou simples-
mente a perseverança diante das 
adversidades, é o que realmente 
importa.

Em última análise, a vida é 
uma maratona, não uma corrida 
de velocidade. Cada passo, por 
menor que seja, conta. Portanto, 
não se compare aos outros, pois 
cada um está em sua própria trilha, 
escrevendo sua própria história. 
Seja gentil consigo mesmo, cele-
bre suas conquistas, aprenda com 
seus desafios e, acima de tudo, 
respeite o tempo de sua própria 
jornada.

Não nos responsabilizamos por: opiniões publicados por seus autores ou fontes, que não refletem necessariamente a opinião deste jornal. 
Nosso objetivo é fazer com que este veículo seja um instrumento de informação de interesse coletivo. 
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É necessário dar 
tempo ao tempo
A vida é uma 
maratona, não 
uma corrida 
de verdade. 
Cada passo é 
importante
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
16 de novembro

1918 — Conselho da Lituânia 
aprova por unanimidade o Ato 
da Independência, declarando a 
Lituânia como um Estado inde-
pendente.
1923 — Howard Carter abre a 
câmara mortuária do Faraó Tu-
tancâmon.
1925 — Toma posse em Portu-
gal o 42.º governo republicano, 
chefiado pelo presidente do Mi-
nistério Vitorino Guimarães.
1934 — Guerra Civil Austríaca 
termina com a derrota dos so-
cial-democratas e dos Republi-
kanischer Schutzbund.
1937 — Wallace Carothers re-
cebe uma patente dos Estados 
Unidos para o náilon.
1943 — Segunda Guerra Mun-
dial: nas primeiras fases da 
Terceira batalha de Carcóvia, as 
tropas do Exército Vermelho re-
tomam a cidade.
1959 — Fidel Castro se torna pri-
meiro-ministro de Cuba depois 
que o ditador Fulgencio Batista 
foi derrubado em 1º de janeiro.
1961 — Programa Explorer: o 
Explorer 9 é lançado.
1962 — Inundações nas áreas 
costeiras da Alemanha Ociden-
tal matam 315 pessoas e des-
troem as casas de cerca de 60 
000 pessoas.
1978 — É criado o primeiro sis-
tema de BBS para computador 
(CBBS em Chicago).
1985 — É fundado o Hezbollah.
1998 — Voo China Airlines 676 
cai em uma estrada e área resi-
dencial perto do Aeroporto Inter-
nacional de Taiwan Taoyuan em 
Taiwan, matando todas as 196 
pessoas a bordo e mais sete no 
solo.
2005 — Entra em vigor o Proto-
colo de Quioto após a sua ratifi-
cação pela Rússia.
2018 — Governo Federal do Bra-
sil decreta intervenção federal 
na segurança pública do Estado 
do Rio de Janeiro, pela primeira 
vez sob a vigência da Constitui-
ção de 1988.
2021 — 5 mil pessoas se reu-
niram na cidade de Kherrata, 
província de Bugia, para marcar 
o aniversário de dois anos do 
movimento de protesto Hirak. 
As manifestações foram sus-
pensas por causa da pandemia 
de COVID-19 na Argélia.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Diversidade e inclusão são 
fundamentais para os ne-
gócios, pois uma variedade 

de pessoas de diferentes origens 
e culturas fornece o equilíbrio de 
vozes e a riqueza de pontos de 
vista de que o mundo corporativo 
tanto precisa.

E a boa notícia é que o assun-
to está ganhando cada vez mais 
espaço. Realizada pela Deloitte, 
a pesquisa “Diversidade, Equida-
de e Inclusão nas Organizações 
2022” mostra que as companhias 
brasileiras estão buscando refor-
çar suas estruturas formais e vo-
luntárias de Diversidade, Equida-
de e Inclusão (DE&I).

Segundo os dados, para 94% 
das empresas consultadas, inicia-
tivas de DE&I geram benefícios, 
93% disseram que contribuem 
para a inovação e 92% acreditam 
que geram valor. Nove em cada 
dez acreditam que as práticas de 
DE&I aumentam a retenção de 
profissionais e melhoram a quali-
dade da força de trabalho.

De fato, iniciativas de diversi-
dade e inclusão não apenas tor-
nam as empresas melhores luga-
res para trabalhar, mas também 
contribuem para um melhor de-
sempenho dos negócios. Veja, a 
seguir, 5 bons motivos para apos-
tar na diversidade e inclusão:

1) Ambiente mais inovador e 
assertivo. Colaboradores de di-
versas formações e experiências 
de vida contribuem com diferen-
tes ideias e visões. Isso leva a 
um processo de solução de pro-
blemas mais multifacetado e a um 
ambiente mais inovador. Segundo 
a Deloitte, a diversidade de pen-

samentos e vivências aumenta 
a inovação em cerca de 20% e 
permite que grupos identifiquem 
riscos, reduzindo-os em até 30%. 
Ou seja, as diferenças ampliam 
perspectivas e tornam as equipes 
mais criativas e fortes.

2) Maior retenção de talentos. 
Hoje em dia, as pessoas consi-
deram muito importante que a 
empresa priorize as questões de 
diversidade e inclusão. De acordo 
com pesquisa da Glassdoor, 76% 
dos candidatos disseram que uma 
força de trabalho diversificada é 
importante ao avaliar empresas 
e ofertas de trabalho. E cerca de 
1 em cada 3 candidatos não par-
ticiparia de um processo seletivo 
em uma empresa com falta de di-
versidade entre sua força de tra-
balho. As pessoas, portanto, que-
rem ficar com empresas que as 
abraçam e incentivam a crescer e, 
nesse sentido, a diversidade cria 
uma comunidade mais acolhedo-
ra e amorosa para todos.

3) Índices de produtividade ele-
vados. Uma equipe diversa, onde 
existe amplitude de experiências 
e habilidades, faz com que todos 
trabalhem mais motivados, já que 
existe uma aprendizagem contínua 
para além do trabalho. Com isso, 
naturalmente os colaboradores se 
tornam mais engajados nas tarefas 
em equipe. Como consequência, 
existe um aumento da produtivida-
de e o negócio pode prosperar em 
um período de tempo mais curto 
entre seus concorrentes (que não 
possuem uma força de trabalho di-
versa e inclusiva).

4) Vantagem competitiva. Uma 
força de trabalho que valoriza di-
ferentes perspectivas e experi-
ências pode ajudar as empresas 
a explorar novos mercados. Isso 
tudo se traduz em uma vantagem 
competitiva no mercado.

5) Reputação positiva. Quan-
do as organizações priorizam a 
diversidade e a inclusão, isso 
impacta sua imagem no setor de 
atuação e o negócio se torna mais 
atraente aos olhos dos clientes 
em potencial. Acima de tudo, em-
presas vistas como socialmente 
responsáveis e inclusivas ajudam 
a construir uma imagem de marca 
positiva entre a comunidade.

Vale o 
pensamento: 
o que produzo 
é poluente? 
Contamina 
a água? As 
comunidades 
ao redor são 
impactadas?

ARTIGO
Cinco razões pelas quais a diversidade 
e inclusão no trabalho são essenciais

Por Aliesh Costa, CEO da Carpediem RH



O Jornal Correio do Povo 
do Paraná estreia nesta 
edição uma nova série 

de matérias. Em ‘Pelas Ruas da 
Cidade´, vamos relembrar a his-
tória das vias que são marco no 
desenvolvimento de Laranjeiras 
do Sul e de outras cidades da 
região. 

Para dar o ponta pé inicial, 
a primeira rota carrega consi-
go a história e a identidade do 
município: a XV de Novembro. 
A rua, marcada por significados 
e acontecimentos importantes, 
tem um papel central na trajetó-
ria da cidade e reflete a evolu-
ção do município ao longo dos 
anos. Conheça a história da rua 
que abriga o coração pulsante 
de Laranjeiras. 

Por quê XV de 
Novembro?

O nome ‘XV de Novembro’, 
remete, obviamente a Procla-
mação da República do Brasil, 
que ocorreu em 15 de novembro 
de 1889. Esse marco represen-
tou a transição do regime mo-
nárquico para o republicano, 
inaugurando uma nova era na 
história do país.

Desde então, o dia tornou-
-se um símbolo da mudança e 
da construção de uma nação 
democrática e diversas cidades 

no país contam com ruas que le-
vam o mesmo nome.

A escolha de nomear uma 
das principais ruas de Laranjei-
ras do Sul como XV de Novem-
bro, ocorreu em 29 de julho de 
1948, pela lei número 13/48, 
assinada pelo prefeito Alcindo 
Natel de Camargo, como uma 
homenagem ao evento histó-
rico. A rua não é apenas uma 
via de tráfego, mas também um 
espaço que carrega consigo a 
memória da cidade abrigando 
diversas empresas, residências 
e em especial a praça José No-
gueira do Amaral.

Comércio e cultura
Ao longo dos anos, a rua XV 

de Novembro se desenvolveu 
como um importante centro co-
mercial e cultural. Ela pode até 
ser apelidada de a Times Squa-
re de Laranjeiras, já que conta 
até com um telão, igual a famo-
sa praça nova iorquina. 

Lojas, restaurantes, e outros 
estabelecimentos contribuem 
para a vitalidade da área, tor-
nando seu epicentro, o cruza-
mento com a rua Coronel Gui-
lherme de Paula, um ponto de 
encontro para moradores e 
visitantes, bem como diversos 
eventos, como feiras e desfiles.

A rota, que atravessa diver-

sos bairros, como São Francis-
co e Água Verde, já abrigou e 
em alguns casos ainda abriga, 
vários comércios, como a Guer-
ra Eletromóveis, Relojoaria 
Schuster, Glória Modass, Ma-
quimóveis, O Boticário, Comer-
cial Virmond (atual Comercial 
Ivaiporã), Lojas Leve, Relojoa-
ria Aliança, Trilhagem, Iquepô, 
Banco Itaú, Sicoob, Livraria Cul-
tura, Bradesco, Farmácia Santa 
Terezinha, Cirandinha Modas, 
Sicredi, Caixa Econômica, Ma-
quivest, entre outros. Com o 
crescimento dos últimos anos, 
a XV agora também é o cep de 
novos estabelecimentos, como 
a Alecrim Dourado, Pertutti Pi-
zzaria, Surek Calçados, Farmá-
cia Nissei, Quero Quero, Cantei-
ro Modas, The Best Açaí, Beco 
Gourmet, Kabala Bar, Gordinho 
Embalagens, Casa das Corti-
nas, Bam Bam Bam, Papelaria 
Criativa, entre tantos outros.

Além de empresas a via tam-
bém é o endereço de outros pon-
tos históricos da cidade como a 
praça José Nogueira do Amaral, 
igreja matriz Sant’Ana e o giná-
sio esportivo Laranjinha. Outro 
reconhecimento histórico que a 
XV possui é o fato de ser o palco 
do tradicional desfile cívico que 
comemora o aniversário da cida-
de, em 30 de novembro.

Mudança de sentido
Em fevereiro de 2014, o 

Conselho Municipal de Trân-
sito, Transporte e Mobilidade 
de Laranjeiras do Sul (Comut-
tram), aprovou o prolongamen-
to do sentido binário da XV de 
Novembro, até a esquina com 
a Nogueira do Amaral, seguin-
do com estacionamento oblíquo 
do lado esquerdo e paralelo do 
lado direito. Hoje, a mão única 
se encerra na ligação com a rua 
Santana. 

A decisão foi tomada confor-
me o novo sistema viário do pla-
no estratégico da prefeitura, e 
teve como meta melhorar a mo-
bilidade urbana para motoristas 
e pedestres. Com a decisão foi 
expandido em 50% o número de 
vagas de estacionamento.

Futuro 
Atualmente a expansão da 

cidade tem, naturalmente, se-
guido por outras vias, e como 
ocorre em grandes cidades o 
centro precisa de permanen-
te atenção. Como parte vital 
e uma das veias pulsantes da 
cidade, a XV é uma das ruas 
mais queridas e com o metro 
quadrado mais caro de Laran-
jeiras e merece todo cuidado e 
respeito.

XV de Novembro: o coração e o metro 
quadrado mais caro de Laranjeiras

Estreamos nesta edição uma série de matérias para contar a história de ruas
icônicas do município e da região, e para iniciar, por que não falar da via

principal? Conheça mais sobre a Times Square da capital da Cantu
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*Por Gizélio Linhares

Faz parte da nossa his-
tória desde a colonização, 
produzir muito mas trans-
formar pouco e não agregar 
riquezas para nossa gente, 
nos dias atuais a transfor-
mação de commodities, 
como soja e milho em ração, 
óleo ou outros produtos, lei-
te em iogurte, queijo e man-
teiga etc., trigo em farinha,  
tem sido um grande desafio 
para a região, mesmo sa-
bendo que essa transforma-
ção desempenha um papel 
fundamental na geração de 
emprego, renda, riquezas 
e um processo continuo de 
desenvolvimento econômi-
co local.

Se pegarmos como 
exemplo a transformação 
de grãos de soja e milho em 
ração, por exemplo, perce-
bam quantas oportunidades 
de emprego são criadas em 
diferentes etapas do pro-
cesso, desde o cultivo lá na 
propriedade rural  até a pro-
dução final do produto e sua 
distribuição. Isso inclui agri-
cultores, trabalhadores ru-
rais, profissionais de vários 
segmentos como no trans-
porte e armazenamento, 
além dos especialistas em 
nutrição animal, vendedo-
res entre outros. Estou pe-
gando apenas um pequeno 
exemplo de tudo que produ-
zimos e das inúmeras opor-
tunidades de agregar valor 
e rendas para a região. Isso 
pode ser repetido para o lei-
te, trigo, carnes, hortifruti, 
enfim são inúmeras oportu-
nidades para refletirmos.

A geração de empregos 
nesses processos também 
contribui para o fortaleci-
mento da economia local, 
promovendo o aumento da 
renda das famílias e a me-
lhoria da qualidade de vida. 
Além disso, a produção e 
transformação de commo-
dities em produtos alimen-
tícios aumenta a oferta de 
alimentos, o que é essencial 
para atender as demandas 
de uma população em cres-
cimento no país e no mun-
do.

Nos últimos anos em 
nossa região as cooperati-
vas, eu cito como exemplo 
a Coprossel com o moinho 
de trigo, com a fábrica de 
rações entre outras ativida-
des agregadoras de valor, 
tem sido as principais res-
ponsáveis por essa busca 
de agregar valor aos pro-
dutos aqui produzidos, por 
isso fica a dica aos produ-
tores para continuem fa-
zendo parte das coopera-
tivas, e aos consumidores 
que deem preferência aos 
produtos locais, já que isso 
fortalece a região. Pense 
nisso.

O caminho é 
agregar valor à 

produção...

Qual é o 
caminho?

A rua foi nomeada em julho de 1948, pelo prefeito Alcindo Natel 
de Camargo, em homenagem à Proclamação da RepúblicaImagem histórica da XV tirada em 1965



Delegacias de todo país re-
gistraram 34 mil casos de 
estupro no primeiro semes-

tre deste ano. Na comparação ao 
mesmo período do ano passado, 
o crescimento foi de 14,9%.

Cerca de 74,5% desses ca-
sos foram registrados como de 
estupro de vulnerável, ou seja, 
vítimas com menos de 14 anos 
de idade ou incapazes de con-
sentir. Os dados foram divulga-
dos pelo Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública.

O levantamento indica cres-
cimento em todas as regiões, 
com destaque para a Região 
Sul: 5.537 registros em 2022 
contra 7.331 neste ano. Um au-
mento de 32,4%.

No recorte por estado, San-
ta Catarina lidera o ranking na 
comparação com o ano passa-
do. Subiu de 1.024 vítimas em 
2022 para 2.088 em 2023. O au-
mento é de 103,9%.

Dados por região
e comparação com 2022
Centro-Oeste: 3.689 casos 
(crescimento de 9,7%);
Norte: 4.805 casos (crescimento 
de 25%);
Nordeste: 7.220 casos (cresci-
mento de 13,2%);
Sul: 7.331 casos (crescimento 
de 32,4%);
Sudeste: 10.955 casos (cresci-
mento de 4,8%).
Veja dados por estado e a com-
paração com 2022:
Acre (AC): 271 casos (queda de 
20,3%);

Alagoas (AL): 425 casos (cresci-
mento de 1,7%);
Amapá (AP): 266 casos (queda 
de 9,8%);
Amazonas (AM): 350 casos 
(queda de 12,3%);
Bahia (BA): 2.088 casos (au-
mento de 19%);
Ceará (CE): 939 casos (cresci-
mento de 22,3%);
Distrito Federal (DF): 379 casos 
(crescimento de 40,4%);
Espírito Santo (ES): 719 casos 
(crescimento de 16,3%);
Goiás (GO): 1.602 casos (cresci-
mento de 11,7%);
Maranhão (MA): 860 casos (que-
da de 2,3%);
Mato Grosso (MT): 664 casos 
(queda de 25%);

Mato Grosso do Sul (MS): 1.044 
casos (crescimento de 34,7%);
Minas Gerais (MG): 2.162 casos 
(crescimento de 21,1%);
Pará (PA): 2.545 casos (cresci-
mento de 44,8%);
Paraíba (PB): 222 casos (queda 
de 1,3%);
Paraná (PR): 3.229 casos (cres-
cimento de 19,6%);
Pernambuco (PE): 1.166 casos 
(crescimento de 3,3%);
Piauí (PI): 632 casos (cresci-
mento de 11,1%);
Rio de Janeiro (RJ): 2.403 casos 
(crescimento de 0,2%);
Rio Grande do Norte (RN): 496 
casos (crescimento de 57%);
Rio Grande do Sul (RS): 2.014 
casos (crescimento de 11%);

Rondônia (RO): 650 casos (cres-
cimento de 54,4%);
Roraima (RR): 261 casos (queda 
de 17,9%);
Santa Catarina (SC): 2.088 ca-
sos (crescimento de 103,9%);
São Paulo (SP): 5.671 casos 
(crescimento de 0,3%);
Sergipe (SE): 392 casos (cresci-
mento de 23,7%);
Tocantins (TO): 462 casos (cres-
cimento de 46,7%).

Feminicídios
No primeiro semestre deste 

ano, 722 mulheres foram víti-
mas de feminicídio no Brasil. O 
número representa um aumento 
de 2,6% em relação ao mesmo 
período de 2022.

Desde 2019, quando o crime 
de feminicídio foi incluído no Có-
digo Penal, a quantidade de víti-
mas cresceu 14,4%. O estado de 
São Paulo teve o maior número 
de casos entre as unidades fede-
rativas: 111, o que representa um 
crescimento de 33,7%. Já o Dis-
trito Federal contou com o maior 
índice de aumento: 250%. Foram 
21 vítimas no primeiro semestre 
de 2023 e 6 no mesmo período 
em 2022.

Desde 2019, quando o crime 
de feminicídio foi incluído no Códi-
go Penal, a quantidade de vítimas 
cresceu em 14,4%.

O Sudeste foi a única região 
com aumento nos casos em com-
paração ao primeiro semestre de 
2022. Foram 273 vítimas, com um 
crescimento de 16,2%.

Brasil registra 34 mil casos de 
estupro no primeiro semestre de 2023

Houve alta de 14,9% em relação a 2022; região Sul
foi a que registrou maior aumento
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Sisu contará com novas 
regra de cotas a partir 

da próxima edição

Marcos Santos

*Por Cláudio Luís Rieke

Recentemente, a 3ª turma 
do STJ decidiu que se o casal 
termina um relacionamento 
e a(o) ex assume posição 
de único dono do animal de 
estimação, não há obrigação 
de dividir os custos. 
Prevaleceu, na ocasião, voto 
proposto pelo ministro Marco 
Aurélio Bellizze.

No caso em questão, 
após quase cinco anos do 
fim da união estável, bem 
como da partilha de bens, 
a autora promoveu ação - 
sem dar o nome de pensão 
alimentícia para pets, é bom 
registrar -, em que pretendeu 
o reconhecimento do dever 
do ex-companheiro de: i) 
arcar com gastos dos animais 
de estimação adquiridos 
durante a união estável, na 
proporção de metade; e ii) 
reparar os gastos expendidos 
por ela com as despesas de 
subsistência dos pets, após a 
dissolução da união estável.

Nas instâncias 
ordinárias, aplicou-se o 
prazo prescricional de 10 
anos e o ex-companheiro foi 
condenado ao ressarcimento 
das despesas indicadas, 
mais as despesas mensais 
“até a morte ou alienação 
dos cachorros, reduzida, 
proporcionalmente, a cada 
evento de tal natureza”.

Ato contínuo, o caso foi 
levado ao STJ, sendo alvo 
de análise pela 3ª turma. No 
voto condutor do julgamento, 
ministro Bellizze destacou 
que as despesas com o 
custeio da subsistência dos 
animais são obrigações 
inerentes à condição de dono.

Na avaliação do ministro, 
o fato de o animal de 
estimação ter sido adquirido 
na constância da união 
estável não pode representar 
a consolidação de um vínculo 
obrigacional indissolúvel 
entre os companheiros 
(com infindáveis litígios) 
ou entre um deles e o pet, 
sendo conferida às partes 
promoverem a acomodação 
da titularidade dos animais 
de estimação, da forma como 
melhor lhes for conveniente.

Fonte: https://www.
m i g a l h a s . c o m . b r /
quentes/380892/animais-
tem-direi to-a-pensao-na-
separacao-do-casal-entenda-
a-polemica

Pensão para cachorro

Reflexões 
Jurídicas

*Formado em Psicologia e Direito 
envelope claudioluisrieke@gmail.com

No recorte por estado, Santa Catarina lidera o ranking na comparação com o ano passado. 
Subiu de 1.024 vítimas em 2022 para 2.088 em 2023. O aumento é de 103,9%

A próxima edição do Siste-
ma de Seleção Unificada 
(Sisu), que ocorrerá em 

janeiro de 2024, já será atuali-
zada com as mudanças na Lei 
de Cotas, sancionadas na se-
gunda-feira (13) pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. 

O Sisu é um sistema eletrô-
nico que reúne as vagas oferta-
das por instituições públicas de 
ensino superior, a maioria em 
universidades e institutos fede-
rais. O sistema executa a sele-
ção dos estudantes com base 
na nota do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem).

Mudanças
Segundo o Ministério da 

Educação, com as alterações na 
Lei de Cotas, todos os candida-
tos inscritos no Sisu serão clas-
sificados primeiramente para as 
vagas ofertadas na modalidade 

de ampla concorrência, inde-
pendentemente de atenderem 
aos critérios exigidos para os 
cotistas. Posteriormente, serão 
observadas as reservas de va-
gas para cotas.

No mecanismo de ingres-
so anterior, o cotista concorria 
apenas às vagas destinadas às 
cotas, mesmo que ele tivesse 
pontuação suficiente na ampla 
concorrência. “Dessa forma, os 
esforços de todos aqueles que 
alcançam notas altas são valo-
rizados, sem distinção”, diz o 
MEC, em nota. 

Redução
A Lei de Cotas também redu-

ziu o valor definido para o teto 
da renda familiar dos estudantes 
que buscam cota para ingresso 
no ensino superior por meio do 
perfil socioeconômico. Antes, o 
valor exigido era de um salário 

mínimo e meio, em média, por 
pessoa da família. Com a nova 
legislação, esse valor passa a 
ser de um salário mínimo, atual-
mente em R$ 1.320. 

Outras mudanças são: a in-
clusão dos estudantes quilombo-
las como beneficiários das cotas, 

nos moldes do que atualmente já 
ocorre para pretos, pardos, indí-
genas e pessoas com deficiência 
(PcDs); o estabelecimento de 
prioridade para os cotistas no re-
cebimento do auxílio estudantil; 
e a extensão das políticas afir-
mativas para a pós-graduação.

Mudanças foram sancionadas nesta segunda-feira pelo presidente Lula

Marcello Casal Jr/ Agência Brasil



A Sicredi Grandes Lagos re-
alizou ontem (13), pelo se-
gundo ano consecutivo o 

Programa Sicredi Fortalece que 
beneficiou 131 associados empre-
sários do Paraná. Desenvolvido em 
parceria com o Sebrae, o programa 
teve duração de 7 meses com car-
ga horária de 21h30 de consultoria 
entre encontros presenciais e onli-
ne. 

Durante o programa, os as-
sociados tiveram a oportunidade 
de aprimorar suas habilidades em 
gestão financeira, marketing digital 
e estratégico, liderança e empre-
endedorismo. A trilha de formação 
visou fortalecer os empresários e 
contribuir para o desenvolvimento 
econômico da região. 

Importância significativa
O presidente da Sicredi Gran-

des Lagos, Orlando Muffato, des-
tacou a importância do programa 
para os associados. “O Programa 
Sicredi Fortalece é uma iniciativa 
fundamental para impulsionar o 
crescimento dos nossos associa-
dos empresários. Através dele, 
eles têm acesso a conhecimentos 
essenciais para a gestão de seus 
negócios e podem alcançar me-
lhores resultados. Este é um dos 
compromissos do Sicredi, investir 
em iniciativas que valorizem os 
associados e oportunizem conheci-

mento para alavancar os negócios”, 
afirma o presidente.

Parcerias
Jardiel Cherpinski, diretor execu-

tivo do Sicredi, ressaltou a parceria 
com o Sebrae e a mobilização das 
agências com os associados. “A 
parceria com o Sebrae foi importan-
te para oferecermos um programa 
de qualidade e relevante para os 
nossos associados. Além disso, as 
agências do Sicredi estiveram total-

mente engajadas em apoiar e acom-
panhar os participantes durante todo 
o processo de aprendizagem”, diz o 
diretor.

O Programa Sicredi Fortalece 
reforça o compromisso da Sicre-
di Grandes Lagos em promover o 
desenvolvimento sustentável das 
comunidades onde está presente, 
contribuindo para o fortalecimento 
do empreendedorismo local e a ge-
ração de emprego e renda.

 Agências da região
A edição deste ano do Sicredi 

Fortalece reuniu associados das 
agências do Sicredi da XV de No-
vembro e Marechal de Laranjeiras 
do Sul, Quedas do Iguaçu, Virmond, 
Campo Bonito, Porto Barreiro, Rio 
Bonito do Iguaçu, Nova Laranjeiras, 
Guaraniaçu, Três Barras do Paraná, 
Ibema, Cantagalo, Espigão Alto do 
Iguaçu, Marquinho, Diamante do Sul 
e Laranjal.

Programa ‘Sicredi Fortalece’ forma 
mais de 131 empresários da região

“A parceria com o Sebrae foi importante para oferecermos um programa de qualidade 
e relevante para os nossos associados”, enfatiza o diretor executivo Jardiel Cherpinski
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Assessoria

Da esquerda para direita, Evandro Franco, Edson Bole, Reges Augusto, Débora 
Soares, Orlando Muffato, Jardiel Cherpinski e Ozires de Campos

*Por Victor Rivas

Isso geralmente acontece 
por causa de 2 fatores: o 
pensamento e a emoção. 
Os dois não falam idiomas 
diferentes, a velocidade sim 
é diferente. O pensamento 
é muito mais rápido que a 
emoção, quando o pensamento 
emite algo positivo sobre 
alguém, a emoção sobre 
aquela pessoa será agradável 
e doce, se o pensamento 
agir negativamente sobre 
determinada pessoa, a emoção 
será desagradável e amarga.

Pensamento e emoção não 
agem da mesma forma 
Quando você pensa e acha 

que a pessoa é maravilhosa, a 
sua doçura fluirá com ela, mas 
se de repente aquela pessoa 
comete algo decepcionante, 
o seu pensamento mudará 
rapidamente de conceito e 
odiará imediatamente aquela 
que a decepcionou, todavia, 
como a emoção é mais lenta, 
demorará um tempo para 
passar do estado positivo para 
o negativo e assim alcançar o 
pensamento.

Terrível dilema 
Nesse lapso de tempo 

a pessoa ficará tentando 
se equilibrar entre duas 
dimensões, não sabendo o que 
fazer, mas, com o passar dos 
meses ou anos, dependendo 
do grau de envolvimento, a 
razão (emoção) finalmente dirá 
para a pessoa: se afaste, ela 
não presta, não é boa pessoa 
pra você. Para isso acontecer, 
muitas vezes leva tempo. 
Entretanto, acontece um grave 
problema nesse impasse, se a 
pessoa está muito apaixonada 
não consegue romper esse 
relacionamento e continua 
sofrendo pelo resto da vida 
mesmo sabendo que a outra 
nunca será uma pessoa ideal 
pra ela.

A minha caneta anotou
O bom atendimento com 

qualidade do pessoal do Lodi 
a Casa do ciclista. Um abraço 
para o Thiago, Manu, Lodi, 
Maicon e Fábio. Os bons 
preços da Constru & Cia da 
família Martelli em materiais 
de construção. O destaque da 
farmácia HIPERFARMA que 
agora inaugurou um novo local 
em Nova Laranjeiras. Parabéns 
ao proprietário Jean. Os bons 
produtos da fábrica Fornello 
comandada pelo Rodrigo 
Richardi. 

Demora para 
terminar um 

relacionamento 

Observatório

*Advogado, Filósofo, Historiador, 
Sociólogo e jurado de festivais em 

toda região

No próximo dia (26), Candói 
celebrará promoverá o 1º 
Cicloturismo, uma iniciativa 

encabeçada por Marcos Roberto 
Barboza de Paula, assessor da se-
cretaria de Administração e atleta do 
ciclismo. Sua paixão pelo esporte o 
motivou a compartilhar experiências 
e promover um evento que vai além 
das pedaladas.

História por
trás do evento

Membro da administração e há 
anos, Marquinhos, revela que a ideia 
do Cicloturismo foi concebida por ele 
mesmo. “Sou entusiasta do ciclismo, 
e como membro da administração, 
propus a realização desse evento”. 

Após obter aprovação dos se-
cretários e do prefeito, ele iniciou um 
planejamento, selecionando trajetos 
que conhece bem, garantindo uma 
experiência agradável para partici-
pantes de todas as categorias.

Experiencias diferentes
Conforme ele, o cicloturismo 

vai além da competição esportiva, 
buscando proporcionar um domin-
go diferente para os participantes. 
Marcos destaca a diversidade do ci-

clismo, ganhando força não apenas 
localmente, mas também regional e 
estadual. “O percurso incluirá passa-
gens por comunidades com igrejas 
pitorescas, pontos estratégicos para 
fotos e uma ação social, arrecadan-
do alimentos para complementar 
cestas básicas mensais da secreta-
ria de Ação Social”, afirma.

Convite
Marquinhos convida toda a re-

gião a participar do evento, visando 
entusiasmar toda a população, in-
centivando cada vez mais o espor-
te físico. “Que nosso evento possa 
virar a paixão de várias pessoas”, 
completa o assessor.

Para inscrever-se, basta esca-
near o Qr-Code abaixo:

Na última segunda-feira (14), 
as secretarias de Educa-
ção e Saúde de Três Bar-

ras do Paraná deram início a uma 
campanha educativa voltada aos 
alunos do 3º Ano, com o objetivo 
de conscientizá-los sobre o com-
bate ao mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor da dengue. A ação, 
que se estenderá até sexta-feira, 
utiliza abordagens lúdicas para 
reforçar o conhecimento adquirido 
em sala de aula.

A iniciativa começou na Es-
cola Municipal Carlos Gomes 
e se estende por diversas ins-
tituições, incluindo escolas nos 
distritos de Barra Bonita, Santo 
Isidoro e Alto Alegre. A escolha 
estratégica dessas localidades 
visa ampliar a conscientização 
sobre a importância do combate 
à dengue em diferentes comuni-
dades.

Compromisso
e integração

A secretária de Educação, 
Eliza Bortolanza, destaca o 

compromisso de longa data do 
município no enfrentamento à 
dengue, ressaltando a continui-
dade do foco na temática mes-
mo durante a pandemia de Co-
vid-19. Ela explicou que a ação 
integra o Programa Saúde na 
Escola (PSE) e foi impulsionada 
pelo Comitê do programa, vi-
sando intensificar a abordagem 
nas escolas com material lúdi-
co, como jogos, adquirido pela 
saúde.

A participação ativa dos alu-
nos do 3º Ano foi evidenciada 
nas atividades propostas du-
rante a campanha. A secretária 
enfatiza a importância dos jogos 
adquiridos, destacando que a 
abordagem dinâmica despertou 
grande interesse nas crianças, 
tornando o processo educativo 
mais envolvente.

“A iniciativa fez toda a dife-
rença para a educação, pois as 
crianças desenvolveram ativida-
des direcionadas à prevenção 
do mosquito de forma dinâmica 
e envolvente”, conclui a secre-
tária.

Candói promove 1° 
Cicloturismo no final deste mês  

Educação e Saúde unem 
esforços para combater dengue 

a em Três Barras do Paraná



A Procuradoria Especial da 
Mulher da Assembleia Le-
gislativa do Paraná (Alep), 

alcança um marco significativo ao 
instalar órgãos em 136 municípios 
em todo o estado, consolidando-
-se como a unidade estadual com 
o maior número de procuradorias 
no Brasil. 

Desde fevereiro deste ano, a 
deputada Cloara Pinheiro (PSD) 
lidera a iniciativa, focada na defe-
sa das mulheres e no acolhimento 
das que buscam apoio.

Recentemente, as cidades 
de Faxinal, Vera Cruz do Oeste, 
Colombo, Nossa Senhora das 
Graças e Sertanópolis receberam 
a instalação da Procuradoria da 
Mulher no Paraná. 

Importância
A atuação da Procuradoria Es-

tadual, criada em 2019, tem servi-
do como modelo, influenciando a 
criação de procuradorias munici-
pais em todo o país.

Cloara Pinheiro destaca o di-
ferencial do trabalho baseado na 
acolhida às mulheres e ressalta 
a importância de ações próximas 
às comunidades para garantir um 
acolhimento eficaz. 

Ao longo dos meses, a Procu-
radoria realizou diversas ações, 
reuniões e encontros, contribuin-
do para aproximá-la das realida-
des regionais.

Até a presente data, 10 de no-
vembro de 2023, a Procuradoria 
Especial da Mulher já realizou cer-
ca de 900 atendimentos, incluindo 
assistência a vítimas e mentorias 
para procuradoras municipais e 
servidoras. 

Cloara Pinheiro destaca que 
a Procuradoria atua como canal 
para denúncias e busca soluções 
rápidas e eficazes em parceria 
com outros órgãos e instituições, 
públicos ou privados, reforçando 
que a expansão das procurado-
rias no estado contribuirá para 
ajudar ainda mais mulheres.

O projeto de lei 451/2023, 
apresentado pelos deputa-
dos Ney Leprevost (União) 

e Mabel Canto (PSDB), encontra-
-se em tramitação na Comissão de 
Constituição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa. 

A proposta visa instituir o “No-
vembrinho Azul”, uma iniciativa 
destinada a promover campanhas 
de conscientização, discussões, 
consultas e palestras sobre a saúde 
de meninos de até 16 anos.

Durante o projeto, serão reali-
zadas ações para fomentar o diag-
nóstico e tratamento precoces de 
doenças como fimose, hipospádia, 
hérnia inguinal, distopia testicular, 
disfunção urinária e varicocele. 

Além disso, a campanha busca 
conscientizar e incentivar a aplica-
ção da vacina contra o HPV, nos ca-
sos recomendados pela medicina.

O projeto destaca a importância 
de tratar precocemente doenças 
que, se negligenciadas, podem 
acarretar consequências significa-

tivas. Por exemplo, a fimose não 
tratada está associada ao câncer 
de pênis, e o testículo fora da bolsa, 
se não tratado, pode ocasionar pro-
blemas hormonais e de fertilidade.

A iniciativa do “Novembrinho 
Azul” foi elaborada pela Associação 
Brasileira de Cirurgia Pediátrica. 
Um projeto de lei semelhante, pro-
posto pelo médico e deputado fede-
ral Dr. Zacharias Calil, foi aprovado 
na Câmara Federal e aguarda vota-
ção no Plenário do Senado.

O deputado Ney Leprevost 
destaca a necessidade do acom-
panhamento médico para meninos 
pré-adolescentes, ressaltando que, 
ao contrário das meninas, eles não 
iniciam esse acompanhamento.

O objetivo do projeto é preve-
nir doenças, conscientizando os 
pais sobre a saúde dos adoles-
centes. O diagnóstico precoce e o 
tratamento adequado são funda-
mentais para a cura, afirma Ney 
Leprevost.

O deputado Zeca Dirceu (PT) 
afirmou na quarta-feira da 
semana passada (8), que a 

renegociação das dívidas do Fundo 
de Financiamento Estudantil (Fies) 
já está valendo e os estudantes ou 
formados devem procurar a Caixa 
Econômica Federal e o Banco do 
Brasil.

Zeca destaca que “com as dí-
vidas renegociadas, os estudantes 
poderão inclusive ampliar os estu-
dos nos cursos de pós-graduação”. 

Dados do Ministério da Edu-
cação (MEC) indicam que mais de 
1,2 milhão de inadimplentes podem 
ser atendidos com as condições e o 
desconto de até 99% no valor con-
solidado da dívida. O volume da ina-
dimplência chega a R$ 54 bilhões.

Bolsas
Zeca Dirceu adiantou ainda que 

o MEC vai lançar um Novo Fies, rea-
valiando as condições dos estudan-
tes que se formam, não conseguem 
vaga no mercado de trabalho e não 
conseguem pagar as mensalidades 
do fundo estudantil. “Há um grande 
esforço do governo em trazer de vol-
ta os jovens que pararam de estudar 
no ensino médio e no ensino supe-
rior”, disse.

“A renegociação das dívidas do 
Fies faz parte desse plano, assim 
como o fortalecimento do ProUni, a 
ampliação dos valores das bolsas 
permanência nos dois níveis de en-
sino, e ainda das bolsas de estudan-
tes que fazem mestrado e doutora-
do, e aos pesquisadores”, completa.

O desafio de toda a sociedade, 

afirma o deputado, além de garan-
tir o acesso, o que vem sendo feito 
através das cotas, é dar condições 
para estudantes concluírem o ensi-
no superior. 

“Os reitores e os diretores das 
universidades e institutos federais 
junto com as entidades estudantis, 
estão debruçados nesta questão: 
como evitar a evasão e buscar os 
que deixaram de estudar a volta às 
salas de aula”, aponta.

A ampliação dos valores e das 
bolsas, tanto no ensino médio quan-
to no ensino superior, segundo Zeca 
Dirceu, além da criação de outros 
programas de permanência, são 
fundamentais para o país. 

“Temos que investir na educa-
ção se quisermos ser um país de 
ponta, com crescimento e renda 
qualificada”, completa.

Como funciona
A nova regulamentação cria 

condições mais favoráveis de 

amortização para estudantes 
com contratos do Fies assinados 
até o fim de 2017 e com débitos 
vencidos e não pagos.

Estudantes com débitos ven-
cidos e não pagos há mais de 
360 dias em 30 de junho de 2023 
terão desconto de até 99% do 
valor consolidado da dívida, no 
caso de inscritos no Cadastro 
Único (CadÚnico). Para os de-
mais estudantes, os descontos 
podem chegar a 77%. 

O estudante que tenha débi-
tos vencidos e não pagos em 30 
de junho de 2023 poderá liquidá-
-los por meio da adesão à transa-
ção, nos seguintes termos: 

- Débitos vencidos e não pa-
gos por mais de 90 dias em 30 
de junho de 2023: desconto de 
até 100% sobre encargos (juros 
e multas) e de 12% sobre o valor 
financiado pendente para paga-
mento à vista; ou parcelamento 
em até 150 meses e sucessivos 
do valor financiado pendente, 

com desconto de 100% dos en-
cargos, mantidas as demais con-
dições do contrato (ficam assegu-
radas garantias e eventuais taxas 
do contrato). 

- Estudantes com débitos ven-
cidos e não pagos por mais de 
360 dias em 30 de junho de 2023 
que estejam inscritos no CadÚni-
co ou que tenham sido beneficiá-
rios do Auxílio Emergencial 2021: 
desconto de até 99% do valor 
consolidado da dívida, inclusive 
principal, por meio da liquidação 
integral do saldo devedor em até 
15 prestações mensais. 

- Estudantes com débitos 
vencidos e não pagos por mais 
de 360 dias, em 30 de junho de 
2023, que não se enquadrem na 
hipótese prevista no item anterior:  
desconto de até 77% do valor 
consolidado da dívida, inclusive 
principal, por meio da liquidação 
integral do saldo devedor em até 
15 prestações mensais e  suces-
sivas.
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Renegociação do Fies já está valendo e 
pode atender 1,2 milhão de estudantes

“Há um grande esforço do governo em trazer de volta os jovens que pararam de estudar 
no ensino médio e no ensino superior”, afirma deputado Zeca Dirceu

Procuradoria Especial da
Mulher amplia presença em
136 Municípios do Paraná

Projeto propõe conscientização 
sobre saúde de meninos na 

Assembleia Legislativa

Marcello Casal Jr

Os estudantes ou formados devem procurar a Caixa Econômica Federal e o Banco do Brasil

Para onde se dirija o olhar 
percuciente e a atenção se fixe, 
perceberão a presença do amor, 
mesmo que sem denominação 
convencional.

O amor esplende em a 
Natureza, convidando à reflexão 
e ao trabalho como recursos de 
elevação e de felicidade.

Os percalços existenciais, 
os desafios e sofrimentos são 
consequências do não amor, que 
geraram, no passado da criatura 
em processo de evolução, 
esses efeitos perturbadores, 
por meio dos quais se pode 
recuperar, volvendo ao equilíbrio 
e dando prosseguimento aos 
compromissos dignificadores.

Quem ama estua de 
felicidade, porque se encontra 
pleno de ternura e de compaixão, 
de fraternidade e de perdão.

Não espera fruir de imediato 
quaisquer resultados, apenas se 
coloca em posição de oferecer 
e de ajudar os outros no seu 
desempenho moral.

Enquanto se espera receber, 
trabalhando o programa evolutivo 
na base do auxílio que deve 
proceder de outrem, permanece-
se em infância psicológica, em 
dependência lamentável.

Um coração rico de alegria 
de viver e uma estação mental 
que irradia beleza e paz, são as 
mais elevadas expressões do 
amor embutido no ser que se 
autoconquistou e expande-se na 
direção das demais criaturas.

O amor é um privilégio que 
deve ser conseguido com esforço 
e dedicação, porquanto a sua é 
uma resposta de incomparável 
bem-estar e de satisfação íntima 
incomum.

Somente pode entender-lhe 
todo o poder e sentir-lhe toda a 
grandeza aquele que se permitiu 
impregnar pela sua essência.

As pessoas lutam pela 
aquisição de coisas, pelas 
projeções sociais, pelo poder 
temporal, pela beleza física, 
pelas situações invejáveis, 
pensando que encontrarão 
a felicidade nesse ufanismo 
hedonista, para logo despertarem 
vazas de sentimentos, tediosas 
e amarguradas, solitárias e 
sofridas.

Os valores realmente 
positivos são aqueles que não 
pesam nem ocupam espaços 
materiais, mas que se restringem 
às dimensões emocionais livres 
de posse e de paixão. São 
eles que trabalham em favor 
da felicidade real do indivíduo, 
porque nunca se perdem, 
jamais são roubados ou sofrem 
envelhecimento. Sempre atuais, 
são grandiosos, porque iluminam 
a vida...

Amor e felicidade

Mensagem
Espirita

Continue lendo
 globe www.jcorreiodopovo.com.br



Em um cenário cada vez mais m um cenário cada vez mais 
preocupado com a privacida-preocupado com a privacida-
de online, uma controvérsia de online, uma controvérsia 

envolvendo o YouTube, a famosa envolvendo o YouTube, a famosa 
plataforma de vídeos do Google, plataforma de vídeos do Google, 
vem ganhando destaque.vem ganhando destaque.

O consultor de privacidade di-O consultor de privacidade di-
gital Alexander Hanff está toman-gital Alexander Hanff está toman-
do medidas legais (processando) do medidas legais (processando) 
contra a empresa, acusando-a de contra a empresa, acusando-a de 
espionar usuários para identificar espionar usuários para identificar 
e impedir o uso de bloqueadores e impedir o uso de bloqueadores 
de anúncios (de anúncios (adblockersadblockers) na plata-) na plata-
forma.forma.

PrivacidadePrivacidade
Esta acusação coloca em Esta acusação coloca em 

foco práticas que, segundo Han-foco práticas que, segundo Han-
ff, seriam consideradas ilegais na ff, seriam consideradas ilegais na 
União Europeia. Ele alega que União Europeia. Ele alega que 
o YouTube utiliza scripts que de-o YouTube utiliza scripts que de-
tectam usuários que empregam tectam usuários que empregam 
adblockersadblockers, impedindo a reprodu-, impedindo a reprodu-
ção de vídeos em suas contas. ção de vídeos em suas contas. 
Essa abordagem é vista por ele Essa abordagem é vista por ele 
como uma espécie de vigilância, como uma espécie de vigilância, 
violando potencialmente as nor-violando potencialmente as nor-
mas de privacidade vigentes na mas de privacidade vigentes na 
região.região.

Hanff descreve os scripts em-Hanff descreve os scripts em-
pregados pelo YouTube como pregados pelo YouTube como 

uma forma de uma forma de spywarespyware, alegando , alegando 
que eles são aplicados nos dispo-que eles são aplicados nos dispo-
sitivos dos usuários sem consen-sitivos dos usuários sem consen-
timento ou conhecimento prévio, timento ou conhecimento prévio, 
com o objetivo explícito de monito-com o objetivo explícito de monito-
rar e interceptar o comportamento rar e interceptar o comportamento 
online, independentemente de os online, independentemente de os 
anúncios serem exibidos ou blo-anúncios serem exibidos ou blo-
queadosqueados

Em entrevista ao The Register, Em entrevista ao The Register, 
Hanff disse o seguinte:Hanff disse o seguinte:

“Considero o “Considero o scriptscript do YouTu- do YouTu-
be um be um spywarespyware – também conhe- – também conhe-
cido como tecnologia de vigilân-cido como tecnologia de vigilân-
cia, pois é implantado sem meu cia, pois é implantado sem meu 
conhecimento ou autorização no conhecimento ou autorização no 
meu dispositivo com o único pro-meu dispositivo com o único pro-
pósito de interceptar e monitorar pósito de interceptar e monitorar 
meu comportamento (se os anún-meu comportamento (se os anún-
cios carregam ou não no meu na-cios carregam ou não no meu na-
vegador ou são bloqueados por vegador ou são bloqueados por 
um bloqueador de anúncios)”.um bloqueador de anúncios)”.

Anteriormente, Hanff já havia Anteriormente, Hanff já havia 
formalizado uma reclamação no formalizado uma reclamação no 
âmbito civil perante a Comissão âmbito civil perante a Comissão 
de Proteção de Dados da Irlanda, de Proteção de Dados da Irlanda, 
um órgão regulador bastante rele-um órgão regulador bastante rele-
vante por lá. A referida comissão vante por lá. A referida comissão 
entrou em contato com o gigante entrou em contato com o gigante 
da web, mas ainda aguarda uma da web, mas ainda aguarda uma 
resposta oficial sobre a questão.resposta oficial sobre a questão.

MotivosMotivos
Por outro lado, o YouTube in-Por outro lado, o YouTube in-

tensificou sua luta contra os blo-tensificou sua luta contra os blo-
queadores de anúncios. Recen-queadores de anúncios. Recen-
temente, a plataforma começou temente, a plataforma começou 
a exibir avisos na tela informando a exibir avisos na tela informando 
que esses que esses pluginsplugins violam os ter- violam os ter-
mos de serviço do produtomos de serviço do produto

A política atual permite que os A política atual permite que os 
usuários assistam até três vídeos usuários assistam até três vídeos 
com o adblocker ativado, após o com o adblocker ativado, após o 
que a reprodução é bloqueada. que a reprodução é bloqueada. 
Algumas extensões, no entanto, Algumas extensões, no entanto, 
continuam funcionando na plata-continuam funcionando na plata-
forma.forma.

A empresa confirmou que A empresa confirmou que 
esta é uma ação global destinada esta é uma ação global destinada 
a combater aqueles que evitam a combater aqueles que evitam 
anúncios sem uma assinatura do anúncios sem uma assinatura do 
YouTube Premium, o único méto-YouTube Premium, o único méto-
do oficial de evitar publicidades na do oficial de evitar publicidades na 
plataforma.plataforma.

Além disso, a companhia en-Além disso, a companhia en-
fatiza que uma parcela da receita fatiza que uma parcela da receita 
gerada pelos anúncios é distribuí-gerada pelos anúncios é distribuí-
da para os criadores de conteúdo da para os criadores de conteúdo 
na rede, apontando para o impacto na rede, apontando para o impacto 
econômico que os adblockers têm econômico que os adblockers têm 
sobre o ecossistema de criadores sobre o ecossistema de criadores 
de conteúdo.de conteúdo.

O  WhatsApp lançou na úl-WhatsApp lançou na úl-
tima segunda-feira (13), tima segunda-feira (13), 
um novo recurso de chats um novo recurso de chats 

por voz no aplicativo de mensa-por voz no aplicativo de mensa-
gens.gens.

O recurso tende a ser uma O recurso tende a ser uma 
maneira menos incômoda que maneira menos incômoda que 
uma chamada em grupo, que uma chamada em grupo, que 
liga para todos os membros. liga para todos os membros. 

Os chats por voz sinalizam Os chats por voz sinalizam 
um “balão de notificação” na um “balão de notificação” na 
conversa no qual o usuário toca conversa no qual o usuário toca 
para entrar.para entrar.

Dessa forma, só participa Dessa forma, só participa 
quem está disponível. Os con-quem está disponível. Os con-
tatos que não puderem entrar tatos que não puderem entrar 

na chamada não serão surpre-na chamada não serão surpre-
endidos com o toque de uma endidos com o toque de uma 
ligação.ligação.

Inicialmente, a novidade Inicialmente, a novidade 
deve funcionar em grupos com deve funcionar em grupos com 
33 membros ou mais. Futuras 33 membros ou mais. Futuras 
atualizações do aplicativo de-atualizações do aplicativo de-
vem permitir grupos com me-vem permitir grupos com me-
nos membros usufruírem da nos membros usufruírem da 
novidade.novidade.

O WhatsApp também ga-O WhatsApp também ga-
rante que protege as conversas rante que protege as conversas 
de voz da mesma forma que as de voz da mesma forma que as 
chamadas e mensagens pesso-chamadas e mensagens pesso-
ais, com criptografia de ponta a ais, com criptografia de ponta a 
ponta por padrão.ponta por padrão.

A Humane, uma startup do 
Vale do Silício, lançou na 
última quinta-feira (9) o AI 

Pin, dispositivo alimentado por 
inteligência artificial projetado 
para ser usado preso à roupa. 
Com o aparelho, é possível fa-
zer chamadas, enviar mensa-
gens, pesquisar na internet e 
registrar fotos e vídeos. O pro-
duto funciona como um tipo de 
telefone sem tela.  

Inovação
Para interagir com o AI Pin, 

o usuário pode usar a voz — 
como faria como um assistente 
virtual no estilo da Alexa, da 
Amazon – tocar na superfície 
do aparelho, ou fazer gestos 
com os dedos. Algumas in-
formações mais básicas são 
projetadas para as mãos posi-
cionadas de frente para o dis-
positivo.

A Humane foi fundada por 
dois ex-funcionários da Apple, 
o designer Imran Chaudhri, que 
trabalhou em produtos como 
Apple Watch e iPhone, e a física 
e astrofísica Bethany Bongiorno, 
que atuou na empresa como di-
retora de engenharia de softwa-
re.  

Para Diogo Cortiz, professor 

da PUC-SP e pesquisador no 
NIC.br, há uma busca por um 
substituto do smartphone, mas 
ainda é cedo para dizer que o 
AI Pin é o dispositivo para isso. 
“Ele é caro, custa o preço de 
alguns smartphones, mas com 
menos funcionalidades”, diz à 
CNN Brasil. O preço inicial é 
de US$699 (cerca de R$3.500 
na cotação desta segunda-fei-

ra) e inclui assessórios básicos, 
como cabo USB e estojo para 
carregamento.

“Com uma presença maior 
da inteligência artificial na nossa 
vida, vai ser preciso repensar as 
interfaces. O AI Pin talvez seja o 
início de algo, mas não o substi-
tuto definitivo do que temos atual-
mente”, completa.

Privacidade
Outra preocupação que sur-

ge no uso do aparelho, uma vez 
que ele é capaz de gravar con-
versas e imagens ao redor.  

No anúncio do lançamento 
do produto, feito em um vídeo 
publicado nas redes sociais, os 
fundadores da empresa afirma-
ram que o aparelho não é acio-
nado e nem pode fazer grava-

ções antes de o usuário interagir 
com ele.

“Essas tecnologias mais per-
vasivas trazem um desafio enor-
me para a privacidade. Como 
esses dados são capturados? 
Como são processados e ar-
mazenados? Qual o uso que a 
empresa vai fazer dessas infor-
mações? E trata-se da privaci-
dade do usuário e das pessoas 
que estão próximas dele. Esses 
desafios têm aspectos técnicos, 
legais e de design”, diz Cortiz. 
Para o pesquisador, essas são 
questões que a sociedade terá 
de lidar com o surgimento de 
dispositivos que tornam a inteli-
gência artificial ainda mais pre-
sente no dia a dia. 

Apresentação
A estreia da versão finaliza-

da do AI Pin aconteceu na Pa-
ris Fashion Week em setembro 
deste ano. Durante o desfile da 
marca Coperni, o dispositivo es-
teve preso à roupa das mode-
los, incluindo a britânica Naomi 
Campbell.

As vendas do dispositivo 
iniciam nos Estados Unidos na 
próxima quinta-feira (16). Ain-
da não há informações sobre a 
chegada do aparelho ao Brasil. 

Novidade tecnológica lança broche
com inteligência artificial e comandos

YouTube é processado por espionagem 
ao tentar impedir uso de adblockers

WhatsApp lança chats por voz 
para conectar membros de grupo

Com o dispositivo, é possível fazer chamadas, enviar mensagens,
pesquisar na internet e registrar fotos e vídeos
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O aparelho é semelhante à um broche, e possui um mini projeto que é exibido na mão do usuário

Divulgação/Humane

Pexels

Objetivo é ter menos incômodos em ligações

AI PIN



O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior lançou 
na última segunda-fei-

ra (13) a segunda etapa do 
programa ‘Asfalto Novo, Vida 
Nova’, que envolve investimen-
to de R$ 132 milhões e vai con-
templar 38 municípios, de 7 mil 
a 12 mil habitantes, para que 
cheguem a 100% de pavimen-
tação nas vias urbanas, além 
da troca de luminárias con-
vencionais por sistemas LED, 
mais eficientes e econômicos. 
Serão R$ 98,49 milhões para 
pavimentação e R$ 33.651.000 
para iluminação. Os recursos 
serão liberados pela Secretaria 
de Estado das Cidades (Secid). 
Após essa fase, outros 43 vão 
receber recursos do programa.

“Esse é o maior programa 
do Brasil de pavimentação 
urbana, com asfalto, galeria 
pluvial e calçada e, também, 
iluminação de LED. Esse tipo 
de iluminação é a mais moder-
na que existe e traz economia 
para as prefeituras, deixa a ci-
dade mais iluminada e bonita e 
ajuda no combate à violência, 
porque onde tem rua bem ilu-
minada os índices provam que 
diminui muito o risco de assal-
to, de uma pessoa ser aborda-
da na rua”, disse o governador.

Municípios
Estão habilitados para a pri-
meira fase os seguintes mu-
nicípios: Abatiá, Alto Piquiri, 
Balsa Nova, Borrazópolis, Ca-
lifórnia, Cambira, Catanduvas, 
Céu Azul, Congoinhas, Doura-
dina, Florestópolis, Formosa 
do Oeste, Iretama, Itapejara 
do Oeste, Japurá, Jesuítas, 
Joaquim Távora, Juranda, Mis-
sal, Nova Aurora, Nova Cantu, 
Nova Laranjeiras, Nova Prata 
do Iguaçu, Nova Santa Rosa, 
Paraíso do Norte, Ribeirão 
Claro, Roncador, Santa Cruz 
de Monte Castelo, Santa Fé, 
São João, São João do Ivaí, 
São Jorge do Oeste, São Pe-
dro do Ivaí, Sebastião da Amo-

reira, Tomazina, Três Barras 
do Paraná, Tuneiras do Oeste 
e Verê.  Juntas, essas cidades 
somam 382,9 mil habitantes, 
de acordo com o Censo do 
IBGE de 2022.

Após a adesão ao progra-
ma, que já está com inscrição 
liberada, as prefeituras terão 
seis meses para apresentar 
os projetos executivos das 
obras ao Paranacidade, servi-
ço social autônomo vinculado 
à Secid e responsável pela 
análise técnica dos projetos e 
supervisão das obras.

O governador acredita que 
pelo fato de o programa já 
estar em andamento desde 
abril, a segunda etapa terá li-
berações mais rápidas de re-
cursos, com possibilidade de 
já haver obras no começo do 
ano que vem. “Lançamos a 
primeira etapa do programa 
quase seis meses atrás, então 
muitos prefeitos desse novo 
período já foram se adiantan-
do e fazendo seus projetos. 
Por isso a tendência é de que 
a gente entregue os recursos 
muito mais rápido agora”, ava-
liou o governador.

O secretário das Cidades, 
Eduardo Pimentel, explicou 
que, como número de habi-
tantes por cidades aumentou, 
haverá mais vias a serem pa-
vimentadas e iluminadas com 
LED. “Por isso, a segunda eta-
pa do ‘Asfalto Novo, Vida Nova’ 
será em duas fases”, disse o 
secretário. Ele também infor-
mou que os 38 prefeitos dessa 
fase do programa já estão au-
torizados a cadastrar seus pro-
jetos para avaliação da equipe 
do Paranacidade.

“Os projetos serão analisa-
dos rapidamente para serem 
liberados para licitação e libe-
ração de recursos. A previsão é 
que isso aconteça muito rapida-
mente porque muitas prefeitu-
ras já estão com seus projetos 
praticamente prontos ou saindo 
do forno”, destaca Pimentel.

Próxima fase
A próxima fase da segunda 

etapa do Asfalto Novo, Vida 
Nova, vai contemplar 43 mu-
nicípios. São eles:  Agudos do 
Sul, Alvorada do Sul, Antônio 
Olinto, Barracão, Boa Vista da 
Aparecida, Bocaiuva do Sul, 
Campo do Tenente, Centenário 
do Sul, Cidade Gaúcha, Coro-
nel Domingos Soares, Figueira, 
Goioxim, Guamiranga, Gua-
raqueçaba, Icaraíma, Imbaú, 
Inácio Martins, Itaipulândia, 
Ivaté, Jataizinho, Luiziana, Ma-
rilândia do Sul, Mariluz, Mauá 
da Serra, Nova Fátima, Nova 
Tebas, Paranacity, Pérola, Piên, 
Primeiro de Maio, Quatiguá, 
Querência do Norte, Reser-
va do Iguaçu, Rondon, Santa 
Isabel do Ivaí, Santa Maria do 
Oeste, Santa Tereza do Oeste, 
São Jerônimo da Serra, Teixei-
ra Soares, Tupãssi, Uraí, Venta-
nia e Vera Cruz do Oeste.

A população dessas cida-
des, somadas, chega a aproxi-
madamente 402 mil habitan-
tes, de acordo com o Censo 
do IBGE de 2022.

Programa
Lançado em abril, a primeira 
etapa do Asfalto Novo, Vida 
Nova contemplou municípios 
de até 7 mil habitantes. Foram 
146 municípios que assinaram 
convênio para pavimentação e 
104 para iluminação pública.

Na primeira etapa, o progra-
ma melhorou a vida de 715 mil 
paranaenses. Os investimentos 
chegaram a R$ 664 milhões, do 
Tesouro do Estado e da Assem-
bleia Legislativa do Paraná, que 
devolveu sobras do orçamento 
para que o Estado investisse 
em pavimentação. Desse total, 
R$ 600 milhões foram desti-
nados à pavimentação de vias 
urbanas e R$ 64 milhões para 
iluminação. Em situações es-
peciais, quando a necessidade 
de recursos ultrapassou o limi-
te do programa, houve contra-
partidas municipais.

Ratinho Jr investe
R$ 132 milhões no programa

‘Asfalto Novo, Vida Nova’
Entre as 38 cidades contempladas, destacam-se na

região Nova Laranjeiras e Três Barras do Paraná
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O Governo do Paraná
O TCE-PR divulgou o Índice de Transparência da Administra-
ção Pública (ITP) de 2023. A aferição avaliou os portais do Go-
verno do Estado, do Tribunal de Justiça, do Ministério Público, 
da Defensoria Pública, da Assembleia Legislativa e do próprio 
TCE-PR – na área estadual, e mais 768 portais municipais: 
386 prefeituras e 382 câmaras de vereadores. As prefeituras 
que ficaram com nota máxima no ITP 2023 foram Santa Isabel 
do Ivaí, Rio Branco do Sul e Rosário do Ivaí.

Gestão transparente II
As prefeituras paranaenses atingiram um índice médio de 
75,33%, enquanto as câmaras municipais chegaram a 71,97%. 
Em relação aos dez maiores municípios do Paraná, os índices 
registrados pelo levantamento foram: Curitiba, 76,78%; Lon-
drina, 94,01%; Maringá, 95,03%; Ponta Grossa, 88,72%; Cas-
cavel, 88,98%; São José dos Pinhais, 82,44%; Foz do Iguaçu, 
97,97%; Colombo, 69,00%; Guarapuava, 81,10% e Parana-
guá, 92,50%.

Ratinho na Alemanha
O governador Ratinho Júnior (PSD) comunicou à Assembleia 
Legislativa que estará ausente do país, entre os dias 21 a 28 
de novembro, em missão oficial do Governo do Estado na Ale-
manha.

Empregabilidade
O Paraná lidera, pelo décimo mês consecutivo, o ranking na-
cional de empregabilidade via rede Sine, com desempenho 
que representa 32,55% do total de 373.558 intermediações 
de mão de obra realizadas pelo sistema em todo o país. As 
três regiões que mais intermediaram mão de obra em outu-
bro foram as de Curitiba (11.236), Toledo (4.274) e Cascavel 
(4.266).

Jornada transferida
A jornada dos povos da América Latina e do Caribe que estava 
marcada para 7 e 9 dezembro deste ano em Foz do Iguaçu foi 
transferida para os dias de 22 a 24 de fevereiro de 2024. O 
motivo, segundo os organizadores, se deu em razão da falta 
de espaço na agenda dos presidentes dos países da região 
para dezembro. O encontro espera a presença do presidente 
Lula (PT) e do ex-presidente do Uruguai, José Pepe Mujica,

Viaturas da PRF
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) recebeu mais 10 viaturas 
para o patrulhamento das rodovias federais no Paraná. Até 
dezembro, serão mais 15 viaturas, num investimento total de 
R$ 8,6 milhões – viabilizados através de emendas da bancada 
paranaense no Congresso Nacional.

Asfalto Novo
O governador Ratinho Júnior (PSD) lançou a segunda etapa 
do programa Asfalto Novo, Vida Nova, que envolve investi-
mento de R$ 132 milhões e vai contemplar 38 municípios, de 
7 mil a 12 mil habitantes, para que cheguem a 100% de pavi-
mentação nas vias urbanas, além da troca de luminárias con-
vencionais por sistemas LED, mais eficientes e econômicos. 
Serão R$ 98,49 milhões para pavimentação e R$ 33.651.000 
para iluminação. Os recursos serão liberados pela Secretaria 
Estadual das Cidades. Após essa fase, outros 43 vão receber 
recursos do programa.

TEA
O presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, Ademar 
Traiano, anunciou que irá analisar o projeto de lei que trata so-
bre o Código Estadual da Pessoa com Transtorno do Espectro 
Autista. O prazo para a apreciação é de 30 dias. A proposta 
inicial foi protocolada em agosto. “Vamos posicionar o Paraná 
como referência na defesa dos direitos das pessoas com au-
tismo”, disse Traiano.
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Posteriormente, 43 cidades estão previstas para receber o recurso



O aumento nas vendas du-
rante o período natalino 
está impulsionando o se-

tor de varejo no Brasil a realizar 
o maior número de contratações 
temporárias dos últimos dez 
anos. Essa projeção é da Confe-
deração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
que estima o preenchimento de 
108,5 mil vagas.

Essa cifra representa um 
crescimento de 5,6% em com-
paração ao ano anterior, quando 
foram realizadas 97,9 mil contra-
tações temporárias. Caso essa 
expectativa se confirme, esse 
contingente de mão de obra será 
o mais expressivo desde 2013, 
quando 115,5 mil pessoas foram 
empregadas em posições tempo-
rárias.

A CNC fundamenta essa es-
timativa considerando aspectos 
sazonais de admissões e desli-
gamentos no comércio varejista, 
mensalmente registrados pelo 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), do Mi-
nistério do Trabalho e Emprego.

Setores 
O segmento de hiper e su-

permercados é o que mais deve 
contratar temporários, abrindo 

45,47 mil vagas, seguido por ves-
tuário e calçado, com 25,17 mil; 
utilidades domésticas e eletroele-
trônicos, com 15,98 mil; livrarias 
e papelarias, com 9,31 mil; e mó-
veis e eletrodomésticos, com 5,7 
mil vagas. 

Apesar de hiper e supermer-
cados concentrarem a maior 
parte das vagas, é o segmento 
de vestuário que mais é bene-
ficiado proporcionalmente pelo 
Natal. Enquanto o faturamento 

nos mercados cresce 34% entre 
novembro e dezembro, nas lojas 
de vestuário o salto é de 90%. 

De acordo com a CNC, “a de-
saceleração da inflação, em meio 
ao processo ainda inicial de fle-
xibilização da política monetária 
[queda de juros], deverá impactar 
favoravelmente as vendas em 
segmentos menos dependentes 
da tomada de recursos por meio 
de empréstimos e financiamen-
tos”. 

São Paulo (28,41 mil), Minas 
Gerais (12,13 mil), Paraná (9,14 
mil) e Rio de Janeiro  (7,96 mil) 
devem concentrar mais da meta-
de (54%) da oferta de vagas tem-
porárias para o Natal deste ano. 

Salário 
O salário médio de admis-

são deverá alcançar R$ 1.605. 
Sem contar a inflação acumula-
da, esse valor fica 1% acima na 
comparação com o mesmo perí-
odo do ano passado, quando a 

remuneração média ficou em R$ 
1.596.

Lideram o ranking de contra-
tações as ocupações de vende-
dor (42.102), caixa (9.429) e al-
moxarife e armazenista (9.278). 

Efetivação 
A expectativa da CNC é que a 

taxa de efetivação seja de 14,2%, 
acima de 2022, quando ficou 
em 12,3%, mas inferior a 2021 
(14,9%), “quando o comércio ain-
da estava repondo as vagas que 
haviam sido fechadas nas duas 
primeiras ondas da pandemia”. 

Direitos trabalhistas 
Forma de contratação comum 

no comércio em datas comemo-
rativas, o emprego temporário é 
regulamento por lei federal que 
garante aos empregados uma 
série de direitos semelhantes aos 
dos já efetivados, como descanso 
semanal remunerado, 13º salá-
rio, Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS) e Previdência 
Social. Mas há exceções, como 
não ter direito à indenização de 
40% sobre o FGTS, aviso prévio 
e seguro-desemprego.

A primeira emissão de títulos 
públicos sustentáveis no 
mercado internacional ren-

deu US$ 2 bilhões (cerca de R$ 10 
bilhões), disse o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad. O valor con-
firmou as estimativas mais recentes 
apresentadas pelo Tesouro Nacio-
nal.

Os papéis pagarão taxa de re-
torno (juros) de 6,5% ao ano. Isso 
significa que o governo brasileiro 
pagará os US$ 2 bilhões levantados 
na Bolsa de Nova York com corre-
ção de 6,5% ao ano no vencimento 
dos papéis.

O spread, diferença entre a taxa 
dos papéis brasileiros e os títulos 
do Tesouro norte-americano, consi-
derados os papéis mais seguros do 
mundo, ficou em 181,9 pontos-base. 
Isso equivale a 1,819 ponto percen-
tual acima dos papéis dos Estados 
Unidos.

Tanto a taxa de juros como o 
spread funcionam como uma medi-
da da confiança dos investidores em 
relação ao Brasil. Quanto mais bai-
xos, maior a confiança nos papéis 
brasileiros no exterior.

Segundo Haddad, o spread em 
torno de 180 pontos foi uma exce-

lente notícia.
“Isso significa que, independen-

temente das agências de classifica-
ção de risco, o mercado internacio-
nal enxerga o Brasil como um país 
com grau de investimento, igual ao 
México.”

Investimento sustentável
Papéis federais lançados no 

exterior, os títulos verdes são vincu-
lados a compromissos com o meio 
ambiente. Em vez de receber me-
ros juros financeiros, investidores 
estrangeiros receberiam os rendi-
mentos de um projeto sustentável, 
que ficarão em 6,5% ao ano para os 
compradores dos títulos.

Essa será a mesma taxa de re-
torno do Fundo Nacional sobre Mu-
dança do Clima, relançado em agos-
to e que receberá parte dos recursos 

das emissões dos títulos.
Inicialmente prevista para ocor-

rer em setembro, a emissão foi 
adiada em dois meses, enquanto 
o Tesouro Nacional esperava uma 
oportunidade no mercado interna-
cional.

Em agosto, o secretário do Te-
souro, Rogério Ceron, chegou a 
cogitar que a emissão ficaria para 
o início de 2024, conforme a melhor 
“janela de mercado” para escolher a 
data.

“É provável que tenhamos con-
dição de materializar emissão de 
títulos neste ano. Caso aconteça 
algo que demande ser no começo 
de 2024, isso não seria um pro-
blema”, disse Ceron em entrevista 
coletiva após reunião do Conselho 
Monetário Nacional (CMN) no fim 
de agosto.

A Natura&Co anunciou nes-
ta terça-feira (14), acordo 
vinculante para vender a 

rede de lojas de cosméticos The 
Body Shop por cerca de US$ 254 
milhões (R$ 1,25 bilhão) para a 
Aurelius Investment.

O pagamento deve ocorrer em 
cinco anos, afirmou a companhia 
em fato relevante.

A Natura também divulgou que 
obteve lucro líquido de R$ 7 bilhões 
de reais no terceiro trimestre, rever-
tendo o prejuízo de R$ 560 milhões 
sofrido um ano antes, impulsionada 
pela conclusão da venda da marca 
Aesop no período, segundo balan-
ço publicado na noite de segunda-
-feira (13).

Em alta
Excluindo o impacto da venda 

da Aesop, a Natura teria encerrado 
o terceiro trimestre com lucro líqui-

do de R$ 745 milhões, afirmou a 
companhia no balanço.

“Os recursos obtidos com a 
venda da Aesop, concretizada no fi-
nal de agosto, nos permitiram avan-
çar rapidamente em nosso plano de 
gestão de passivos, com mais da 
metade de nossa dívida já pré-paga 
até o final do trimestre”, afirmou o 
presidente-executivo da compa-
nhia, Fábio Barbosa, no balanço.

A Natura&Co vendeu em abril 
a Aesop para a empresa francesa 
de cosméticos L’Oréal por US$ 2,53 
bilhões (R$ 12,40 bilhões).

O resultado do trimestre veio 
apesar de uma queda de 10,5% na 
receita líquida na comparação anu-
al, para R$ 7,52 bilhões.

A geração de caixa medida pelo 
lucro antes de juros, impostos, de-
preciação e amortização (Ebitda) 
ajustado foi de R$ 751 milhões, 
crescimento de 10% na base anual.

Fim de ano deve ter maior número de 
contratações temporárias desde 2013

O aumento representa um crescimento de 5,6% em comparação ao ano
anterior, quando foram contratadas mais de 97,9 mil pessoas 
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Primeira emissão de títulos verdes 
rende US$ 2 bilhões

Natura vende The Body 
Shop por R$ 1,25 bilhão

Marcello Casal Jr/ Agência Brasil 

CNC estima o preenchimento de 108,5 mil vagas

Os papéis pagarão taxa juros de 6,5% ao ano. Isso significa que o governo brasileiro pagará os 
US$ 2 bilhões levantados na Bolsa de Nova York com correção de 6,5% ao ano no vencimento

Empresa divulgou que obteve lucro líquido de R$ 7 bilhões no terceiro trimestre

Marcello Casal Jr/ Agência Brasil 
REUTERS/Leonhard Foeger
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Áries (21/03 - 20/04)
Uma oportunidade financeira 
poderá chegar de repente e 
viabilizar uma viagem ou projeto 
da vida íntima. O dia favorecerá 
o casamento, associações e 
conexões com estrangeiros. 

Touro (21/04 - 20/05)
Estratégias de trabalho e escolha 
de parceiros serão orientadas 
por um olhar mais profundo dos 
relacionamentos e pela intuição. 
Algo do destino trará novas 
opções.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
O coração baterá mais forte. 
Conversas carinhosas, 
entendimento numa relação 
especial e trocas significativas 
darão uma gostosa sensação de 
acolhimento. 

Câncer (21/06 - 22/07)
Uma parceria de trabalho 
poderá se firmar. Conte com 
mais organização e aumente a 
produtividade.

Leão (23/07 - 22/08)
Criatividade e entusiasmo não 
faltarão. Brilhe, desenvolva 
ideias, explore seus talentos e 
crie projetos. Aproveite também 
para tomar decisões em família e 
eliminar antigas pendências.

Virgem (23/08- 22/09)
Conversas carinhosas com a 
família darão sabor ao dia. Jogue 
a autoestima para cima, organize 
a casa e dê andamento a um 
projeto que estava pausado. 

Libra (23/09 - 22/10)
Vênus em seu signo atrairá 
novas relações e oportunidades 
financeiras. Revele seus talentos 
e encantos, você terá ótimo 
desempenho em entrevistas, 
apresentações e reuniões.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Surpresas gostosas e imprevistos 
acontecerão simultaneamente. 
Decida rumos, organize as 
finanças e comece novo ciclo de 
vida. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Converse com a família determine 
novos objetivos. O momento trará 
reformulações importantes no 
trabalho, na rotina e nos cuidados 
de saúde.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Combata a exaustão mental e 
emocional com mais horas de 
sono, meditação, terapias e pense 
positivo. A entrada num novo grupo 
trará mais motivação e inspiração 
para novos projetos. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Encurte distâncias nos 
relacionamentos, viaje ou receba 
pessoas queridas de fora. O dia 
trará mais confiança nas relações 
e decisões sobre o futuro.

Peixes (20/02 - 20/03)
Finalize um contrato e firme 
outro. O dia trará oportunidade 
de crescimento profissional, 
popularidade e prestígio.

HORÓSCOPO

No vasto catálogo da Ne-
tflix, a comédia se destaca 
como uma categoria de con-
teúdo diversificada, capaz de 
agradar a públicos variados.

Com narrativas envolven-
tes, personagens cativantes e 
um toque de humor inteligen-
te, algumas séries de comédia 
se tornaram verdadeiros des-
taques na plataforma de stre-
aming.

Nesta lista, exploraremos 
quatro séries que conquista-
ram o público com suas abor-
dagens únicas e momentos hi-
lariantes, oferecendo uma fuga 
bem-vinda para os espectado-
res que buscam descontração 
e risos.

Brooklyn Nine-Nine
Uma comédia policial que 

conquistou fãs ao redor do 
mundo, ‘Brooklyn Nine-Nine’ 
é uma pérola da humor na Ne-
tflix. A série, criada por Micha-
el Schur e Dan Goor, segue a 
vida do detetive Jake Peralta, 
interpretado por Andy Sam-
berg, e seus colegas na fictícia 
99ª Delegacia de Polícia do 

Brooklyn. A abordagem leve 
e irreverente da série para os 
dramas policiais tradicionais, 
aliada ao elenco carismático e 
às situações cômicas, tornou-
-a um sucesso instantâneo. 
‘Brooklyn Nine-Nine’ oferece 
uma mistura única de comédia, 
camaradagem e até mesmo re-
flexões sociais, proporcionan-
do risos consistentes em cada 
episódio.

The Good Place
Criada por Michael Schur, 

a mente por trás de outras sé-
ries de sucesso como ‘Parks 
and Recreation,’ ‘The Good 
Place’ é uma comédia filosófi-
ca que desafia as expectativas 
do gênero. A trama segue Ele-
anor Shellstrop, interpretada 
por Kristen Bell, que, após sua 
morte, é acidentalmente envia-
da para o “Lugar Bom” ao invés 
do ‘Lugar Ruim.’ A série explora 
questões éticas e morais com 
uma abordagem humorística, 
oferecendo uma visão única 
sobre o pós-vida. O roteiro in-
teligente e as reviravoltas sur-
preendentes tornam ‘The Good 

Place’ uma experiência cômica 
que vai além dos clichês con-
vencionais.

Master of None
Criada por Alan Yang e Aziz 

Ansari, ‘Master of None’ é uma 
comédia dramática que segue 
a vida do ator Dev Shah, inter-
pretado por Ansari, enquanto 
ele navega pelos desafios da 
carreira, relacionamentos e 
identidade. A série é conhecida 
por sua abordagem sincera e 
muitas vezes humoristicamen-
te desconfortável em relação a 
questões sociais contemporâ-
neas. ‘Master of None’ destaca-
-se pela originalidade de suas 
histórias, pelo uso inovador de 
flashbacks e por seus persona-
gens multidimensionais. Ansari 
não apenas protagoniza, mas 
também contribui significativa-
mente para o roteiro, propor-
cionando uma visão autêntica 
e humorística da vida moderna.

Nailed It!
Enquanto as três primeiras 

séries exploram narrativas fic-
cionais, ‘Nailed It!’ traz uma re-

viravolta refrescante ao gênero 
de comédia com seu formato 
de competição de confeitaria. 
Hospedado por Nicole Byer, a 
série desafia aspirantes a con-
feiteiros a recriarem obras-pri-
mas da confeitaria com resulta-
dos muitas vezes desastrosos. 
O charme da série reside na 
sinceridade e na diversão, en-
quanto os participantes tentam 
lidar com desafios complexos 
de confeitaria. ‘Nailed It!’ é uma 
celebração da imperfeição culi-
nária, proporcionando risos ge-
nuínos e um olhar leve sobre a 
competição de reality shows.

A diversidade das séries de 
comédia na Netflix trás aborda-
gens criativas dentro do gêne-
ro. ‘Brooklyn Nine-Nine,’ ‘The 
Good Place,’ ‘Master of None’ e 
‘Nailed It!’ representam apenas 
uma pequena amostra do vasto 
e cativante mundo da comédia 
disponível na plataforma. Cada 
uma dessas séries oferece uma 
experiência única, proporcio-
nando risos, reflexões e uma 
fuga bem-vinda para os espec-
tadores ávidos por entreteni-
mento de qualidade.

Da hilaridade à sátira, estas quatro séries de comédia na Netflix oferecem uma
diversidade de risos, proporcionando entretenimento envolvente para todos os gostos

Risos garantidos: quatro séries de comédia 
na Netflix que cativam o público

Entre risadas e desafios policiais, ‘Brooklyn Nine-Nine’ oferece um olhar humorístico, por vezes cáustico, 
sobre a vida na delegacia. Uma comédia sem rodeios que explora a irreverência do cotidiano policial

Divulgação

TIRINHA



Olá, pessoal. Uma dúvida 
comum que temos no 
dia a dia do advogado é 

a possibilidade de transformar o 
auxílio-doença em outro benefí-
cio.

Será que é possível?
Nesse artigo vamos esclare-

cer essa dúvida e desmistificar 
alguns equívocos comuns.

O funcionamento do Aux-
ílio-Doença no INSS

Esse benefício é concedi-
do a segurados incapacitados 
temporariamente de exercer 
suas atividades laborais devido 
a doenças ou acidentes.

O processo envolve uma 
perícia médica, que é determi-
nante para confirmar a incapa-
cidade para o trabalho.

Além disso, existem requi-
sitos, como ter cumprido o 

prazo de carência de 12 meses 
e manter a qualidade de segu-
rado.

Em quais benefícios posso 
transformar o Auxílio-Doença?

Auxílio-doença convertido
em auxílio-acidente:

O auxílio-acidente é distin-
to do auxílio-doença. Enquanto 
o primeiro é uma indenização 
paga ao segurado que adquire 
sequelas permanentes devido 
a acidente, o segundo é tempo-
rário e total.

Caso uma pessoa sofra um 
acidente, ela pode inicialmen-
te receber o auxílio-doença e, 
posteriormente, ser benefi-
ciada com o auxílio-acidente, 
mesmo que as sequelas sejam 
mínimas. Essa transformação 
permite ao segurado continuar 
trabalhando.

- Auxílio-doença convertido 
em aposentadoria por invali-
dez:

Diferentemente do auxílio-
-doença, a aposentadoria por 
invalidez exige incapacidade 
total e permanente para qual-
quer atividade profissional. 

Após dois anos do recebimento 
do auxílio-doença, há uma pre-
visão legal para a possível con-
versão automática em aposen-
tadoria por invalidez. Contudo, 
isso não ocorre de forma auto-
mática ou em todos os casos.

A conversão mais comum 
ocorre mediante pedido judi-
cial, respaldado por documen-
tação médica que comprove a 
incapacidade permanente.

Desmistificando o mito
dos dois anos de conversão 

automática
É comum ouvir o mito de 

que após dois anos de recebi-
mento do auxílio-doença, este 
se converte automaticamente 
em aposentadoria por invali-
dez. 

Entretanto, essa informa-
ção é equivocada. Embora haja 

uma previsão legal de dois 
anos para a conversão, isso 
não ocorre automaticamente e 
nem em todos os casos.

Se você é beneficiário do 
auxílio-doença e tem dúvi-
das sobre a possibilidade de 
transformação em outros 
benefícios, é fundamental 
buscar a orientação de um 
especialista em direito previ-
denciário. 

Cada caso é único, e um 
profissional qualificado pode 
analisar a situação e apresen-
tar a melhor solução para suas 
necessidades.

Para mais informações e 
orientações sobre questões 
previdenciárias, te convido a 
me seguir nas redes sociais @
giselespancerski.adv e mante-
nha-se atualizado sobre seus 
direitos e benefícios.

Advogada Previdenciária

Gisele Spancerski

giselespancerski.adv

É possível transformar o
auxílio-doença em outros

benefícios previdenciários?
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É fundamental 
buscar a 
orientação 
de um 
especialista 
em direito 
previdenciário


